

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Tarjeta postal

Ya comprenderéis que el asunto que es hoy materia de todas las conversaciones y objeto de todos los comentarios es la real o supuesta actitud de Abd el K'im.

Uno dice:

—Abd el K'im quiere someterse.

Otro:

—Abd el K'im ha pedido la paz.

Algún:

—Las condiciones se conocerán dentro de algunas horas.

Y optimistas y cauderos que dan por averiguado que desde ayer están abatidos los fusiles y las espadas y que en el territorio de Alhucemas solo hay pechos que amean y lenguas que leen a la paz.

Y existe también la contrafigura del optimista y del caudero: el que no cree que en esas cabilas haya muerto ni siquiera la haya debilitado el espíritu guerrero y que es una comedia todo lo que se cuenta en orden a la sumisión de los rebeldes.

En los centros oficiales no nos ha sacado de dudas.

El ministro de la Gobernación, señor Prión, ha adoptado hoy las trazas misioneras de la salvaje.

El señor subsecretario de la presidencia, el discretísimo señor Marfil, se ha creído más obligado que nunca a encerrarse en los términos de la prudencia y de la discreción.

Está bien.

Oficialmente no se puede decir ni hacer nada que pueda poner algunas plumas en las alas de la ilusión.

¿Quisiera ser fi de los moros?

Sin embargo...

El hecho de que estamos en los preliminares de un pacto es indiscutible.

Y el hecho de que se procure la paz parece a todos plausible.

Si una por una pudiera oírse la opinión de cada uno de los españoles, del fondo de esas opiniones surgiría un ¡viva! entusiasta a la paz.

Ahora bien: ¿que es lo que queremos? ¿La paz a cualquier precio? Si es la paz, sí; si es una tregua, un acomodo, un expediente para salir del paso, algo que deje vivos los gérmenes de nuevas rebeliones o de nuevas guerras, de ningún modo.

Hágase todo género de sacrificios que, por grandes que sean, resultarán mínimos junto a estos largos y constantes sacrificios de vida y hacienda que se vienen realizando desde 1909. Solo se impone a quienes piden una condición, que pueda ser base de su coronación o de su responsabilidad: que los sacrificios no resulten estériles.

M. Feltaylor

21-9-22.

Primera Exposición de Temporada

Esta casa, desde esta fecha, todos los días festivos presentará exposiciones variadas de muebles fabricados en sus talleres.

Seriedad, prontitud y economía.

Fabricación en todo mueble de su cargo. Surtido en todo mueble fabricado. Especial fabricación de Somniera. Se ponen telas. Lanas y borras especiales.—Carmona 17-Teléfono 91.

JUNTA

de protección a la infancia

Número premiado hoy

128

De Sociedad

Los que viajan

Precedente de Granada hemos salido al catedrático de este Instituto don Eduardo Esteban Ramirez.

—A Madrid ha marchado la distinguida esposa del Coronel de Laválicos, D. Luis Fajardo, y su bella hija Clotilde.

—De Santander ha regresado doña Josefina Roig, esposa del Teniente de Navío D. Alejandro de Maetzka.

—Han llegado de Murcia las bellas y distinguidas heritias de la buena sociedad murciana Dolores Bustamante Estébanz, reputada Doctora en Medicina y Paz y Carmen Romero.

Notas varias

Han aprobado el examen de Ingreso en el Instituto los señores Antonio Llabia, Alfonso Almengual, Antonio Zumbosico y José Ruzafa, alumnos del colegio que dirige don Carlos González Miralles en el Barrio Peral.

Han aprobado el primer año del B-chiller, los señores Hipólito y Ginés Martínez Olares, alumnos de don Carlos González Miralles.

Enfermos

Se encuentra restablecido de su enfermedad el General de la Armada don Agustín Ouesta.

Teatro Principal

Debut de la Compañía

Alpuente

Anoche se inauguró la temporada teatral en Cartagena, siendo el lindo coliseo de la Plaza del Rey el que rompió marcha.

Vimos con satisfacción que se adecuó algo la sala, la que en la última temporada daba tristísima impresión de desidia y dejadez ¡Vaya un aplauso para quien hiciera el milagro!

El público estaba ansioso de un espectáculo teatral digno de tal nombre y el teatro se vió concarritísimo de distinguido público que escuchó regocijado la reprise de la comedia de Muñoz Seca «El condado de Mirra», obra cumbre del aplaudido autor, pero que sirvió para darnos a conocer el excelente conjunto de la Compañía de Alpuente que puso especial cuidado en vestir y presentar la comedia, bien vestida en decorado, etc.

No es la obra en cuestión de aque las es que destaque ninguna figura, aunque es justo consignar que la señora Pacheco y el señor Dejuan se hicieron aplaudir de manera especial y con ellos contribuyeron al éxito las señoras Mora y Jiménez y los señores Alpuente y Carmona.

Al sacrificio de la Empresa que ha puesto unos precios inverosímiles por lo económico dada la bondad del espectáculo, bien merece que el público responda como anoche correspondió con su asistencia, con la concurrencia de la mayoría de los propietarios que son los mayores enemigos del lindo coliseo y ante cuya apatía e indiferencia se estrellan todas las Empresas arrendatarias del Principal y ocasionan de rechazo un grave quebranto al Hospital de Caridad en sus sagrados intereses.

J.

INSTITUTO DENTAL

Montado y dotado del más moderno material e instrumental. Tratamiento y curación de las enfermedades de la BOCA y DIENTES.

Consulta permanente Calle Mayor número 42, 2.º Piso

Parodia del modernismo en la Poesía

Se escribe hoy tantísima majadería, tanto disparate, tanto rengón corto sin enjundia, sin sustancia, sin pensamiento, hasta sin gramática, que no sé a dónde vamos a parar. ¿Cómo se publican esa cosa? ¿Cómo se consagran a sus autores como la es? A la, de esta forma y manera se hace uno al día una mil y pico de versos. Para no decir nada, o mejor aún, para emborrullar papel con cosas absurdas e insulsas, cualquiera es bueno y, si no, por ha al canto.

«Canto a la prueba»

Noche... Adormida quietud... Sombra sere...
Es silente canción la blanda arena.
Fantasía... El alma de las brujas pena en el (no,
Los ánades y stífides recogen de sus ayes el (muñullo
En una floración de símbolo capu o,
Que es en el verde bosque como un rocío.
Las brujas condenadas a la prueba de sus he- (chizas
Crugen los dientes en cabalísticos movimien- (tos,Que cundan sus cabellos en ácidos rizos
Negros como las noches de sus tormentos.
El que elarre ti-mbla. El cuento de las magas
Brilla en el reluciente acero de las dagas.
Despedida de una prueba de castigo y condena
Que nutrieron los brujas
En los montes pelados de Cartagena.
Se grienta lid... Amor de fuego... Caverna... (Soledad...
Lluvia ardorosa de negra b stitud.
Espectra en v's'ones,
Que consumen en rojo volcán g iadrónico
Los sensibles y ardientes y alados corcezones.
Amanecer de prueba con aria a las duraznas (de la vida:
Eterna rebeldía del mal de ojo, que piensan (as brujas
Y que fué como una entretejida
Desfloración poética en burbujas,
De agoreros recuerdos y presagios campidos
Qué a las brujas los magos hicieron ofendidos
Dr. Nemesio de Heredia.
(El Español.)

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA
Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas
Consultas de Medicina general
de 12 a 1 y de 3 a 6
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º derecha

Los Marrajos

Para sacar pesetas se inventa hasta lo increíble y por ello los simpáticos cofrades de Nuestro Padre Jesús Nazareno han tenido un ingenio extraordinario al inventar un concurso de acertijos, por medio del cual puede uno llevarse entre otras cosas unas cuantas pesetas, un paquete de café, dulces, ropa y hasta darse el gusto de recorrer cien kilómetros en automóvil.

En el escaparate del comercio del señor Lagostera en la calle Mayor han quedado expuestos los regalos, que luego cuando empiecen a venderse los bonos para el concurso a cero veinticinco, irá a depositarse en diferentes establecimientos y serán lacrados.

Con lo que se recaude, que indudablemente será mucho, los marrajos adquirirán nuevos tórcos para sus procesiones de Semana Santa.

J. Mateo

En 3.º plana originales de interés.

TEATRO MAIQUEZ

Lunes 25 Septiembre de 1922

Estrano

de la novela histórica en

4 TOMOS 16 CAPITULOS

«EL PUENTE DE LOS SUSPIROS»

La actualidad novelada

La capa del tudesco

Dos mendigos, Lloyd y Raymond, estaban jugando a las cartas, a la sombra de un barco tendido en la playa, cuando vieron al tudesco Martín echando bacanitas de humo de su pipa, tumbado no lejos de aquel lugar.

—Mírale—dijo Raymond a su compañero:—todo lo sobre, el mundo le parece pequeño; ¡me ¡dan unas tentaciones de sacudirle las costillas!

—Mejor será que le seguimos los cuartos: ¡quiere que le invitemos a jugar?

—No podremos dejle sin blanco, pero llámale.

El tudesco, desde lejos, adivinó de lo que se trataba, y cuando llegó junto a sus rivales, ya ll vaba en la; maso ¡le baraja y la bolis: se habla adelantado a sus competidores.

Al pi ner envite dejó casi limpio a Raymond, que pilló ayuda pecuniaria a Lloyd; este, que era muy coco, invitó a jugar a cuantos pasaban por allí, mientras él iba en busca del señor Samuel, un usurero que prestaba sobre prendas.

La partida prolongóse indefinidamente hasta que por fin, el tudesco no solo perdió cuanto había ganado sino mucho más, que prometió por su honor. Tavo que marcharse desnudo por completo a su retiro, porque hasta las prendas de vestir le ganaron.

Lo más doloroso fué que, por conseguir esta victoria de amor propio, Lloyd y Raymond debían al tío Samuel, además de algú dinero, uno, la camisa; el otro, toda su indumentaria.

En los días sucesivos conferenciaron ambos largamente. Raymond llegó a saber que el tudesco aún conservaba una capa, y quería que la entregase inmediatamente; pero Lloyd le aconsejaba con muy buen sentido, que debían dejarle, al menos aquella prenda.

—Desnudo, ¿como va el pobre a mendigar? Y si no mendiga, ¿cómo se procura los otros cuartos que prometió pagarnos bajo palabra de honor?

—Pero, Lloyd, ¿no ves que yo debo al tío Samuel la ropa que llevo, y que me la reclama?

—También le debe yo la camisa, pero tendrá paciencia, no te quepa duda. Es muy espléndido, muy liberal.

—¡Ay! ¡Tú no conoces a Samuel!!
—Es un amigo de la paz, y verás cómo nos perdona las deudas, para que nosotros nos la perdonemos mutuamente, y en ese caso, sería injusto y poco práctico reclamarle la capa al tudesco.

Pero Samuel notificó a Lloyd y a Raymond que no podía perdonarles nada, ni siquiera los intereses.

Entonces el último, que era más impulsivo, fué en busca del tudesco, y levantando los puños, le exigió la capa.

—¡D-me una tregua!

—¡No ¡hay tregua! ¡La capa, o la vida!

Y comenzó a golpearse con furia. Lloyd no quiso desamparar a su compañero, y troció en la descomunal batalla.

En ella estaba, cuando apareció Samuel, y desde lejos, para que no le llegase ninguna salvapadura, guió a los contendientes:

—¡Acordaos que también vendí armas y admito capas en garantía!

LEVANTINO

AL PÚBLICO

Los dueños de la «Maison Rivera» hacen saber a su numerosa clientela que es completamente falso el rumor maliciosamente propalado contra su importante Casa de modas «La Parisiense», establecida en la calle del Aire, 24 1.º, cuyo buen crédito y reputación se ha querido marchar con ruidos y rasureros sentimientos.

Esta Casa que tiene por norma la seriedad y formalidad en sus trates, continuará y como hasta aquí ofreciendo a la buena Sociedad cartagenera sus elegantes novedades y esmerado servicio.

De la Guerra

Regreso de la Artillería

Según nuestras noticias, recogidas en fuente que nos merece entero crédito, en los primeros días de la próxima semana llegarán a esta ciudad 89 individuos y 11 cabos pertenecientes a esta Comandancia de Artillería de la esta de 1919 que son repatriados de Africa.

Para nadie es desconocido el brillante comportamiento que los artilleros de Cartagena, como en campaña se les decía, han tenido frente al enemigo.

Huelga el decir que Cartagena hará a sus artilleros un entusiasta recibimiento y que el Ayuntamiento, al igual que se hizo cuando el regreso del 33, publicará una alocución invitando al comercio al cierre y al pueblo para que acuda a la estación a recibirlos.

También las dignas autoridades militares deben autorizar que la fuerza vaya al templo de nuestra amada Patrona, para elevar sus gracias a la Virgen de la Caridad por haberlos salvado de tantos peligros como han corrido, e igual que cuando partieron fueron a despedirse de Ella y pedirle protección.

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazos de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia.

FRANCISCO RUBIO VERA

Muralla del Mar, 53. Teléfono 347

CARTAGENA